

publique demandant qu'il soit dressé une monographie précise et complète de chacune des Sociétés savantes de France. Une commission, composée de MM. Vingtrinier, Vachez et Guigue, est chargée de la rédaction de ce travail, pour la Société littéraire.

Il est aussi donné lecture d'une autre lettre, par laquelle M. le Ministre communique le nouveau programme des séances des sociétés savantes à la Sorbonne, en 1882.

M. Victor Becquart, de Lille (Nord), sollicite le titre de membre correspondant et adresse à la Société, à l'appui de sa candidature, un ouvrage intitulé: *Les communes de l'arrondissement de Lille*. MM. George, Vettard et le baron Raverat sont chargés de faire un rapport sur cette candidature.

M. Guimet fait le récit de la découverte du tombeau de Ramsès II, en Égypte. Cette notice se termine par de hautes considérations philosophiques sur la vaine parure qu'on donnaît aux momies pour dissimuler le spectre de la mort.

Dans une étude intitulée: *Lyon sous la Révolution*, M. le baron Raverat fait le portrait des membres du tribunal révolutionnaire et de divers autres personnages qui ont joué un rôle politique à cette époque.

*Séance du 23 novembre 1881.* — Présidence de M. de Cazenove, président.

Une discussion s'engage entre divers membres, au sujet de la proposition, faite par M. le baron Raverat, d'adresser aux journaux de Lyon un compte rendu des séances de la Société. La solution de cette question est renvoyée au comité de publication.

Sur un rapport présenté par M. Vettard, M. Victor Becquart est nommé membre correspondant de la Société.

M. Dissard communique l'introduction de son travail sur le médaillier de la ville de Lyon, au dix-huitième siècle.

M. Vachez lit un chapitre d'une notice historique sur le château de Bellegarde-en-Forez, intitulé: *Bellegarde sous les comtes de Forez*.

M. George fait le compte rendu de l'étude publiée par M. Anthyme Saint-Paul, sur *Viollet-le-Duc et sur son système archéologique*.

A. VACHEZ.

SOCIÉTÉ DE GÉOGRAPHIE DE LYON. — *Séance du 3 novembre 1881.* — La Société reprend la série de ses séances mensuelles. Après la lecture du procès-verbal, le Président expose les résultats du congrès et constate le succès de l'Exposition. Le nombre des visites gratuites ou payantes a dépassé les espérances. En décernant les récompenses, le jury d'examen a attribué la plus haute valeur au diplôme d'honneur, ainsi qu'on l'a fait à Venise. L'honneur prime la médaille.

Une entente s'est établie au congrès pour l'établissement d'un prix périodique important à décerner au nom de toutes les Sociétés françaises de géographie.